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Сургутским межрайонным СО СУ при 
прокуратуре РФ по ХМАО-Югре со-
вместно с УВД по Сургутскому райо-
ну раскрыто убийство лица БОМЖ в 
дачном кооперативе «Заречный» г. 
Лянтор Сургутского района. 
Как сообщил «СТ» заместитель руко-

водителя следственного отдела Вадим 
Конев, труп мужчины 1964 г.р. с признака-
ми насильственной смерти был обнаружен 

Бомжа забили черенком лопаты
2 июля 2009 года  в дачном домике, располо-
женном на территорий дачного участка 
№ 330 СОК «Заречный» г. Лянтор Сургут-
ского района. 

По данному факту Сургутским межрайон-
ным следственным отделом было возбуждено 
уголовное дело по ч. 1 ст. 105 УК РФ (убий-
ство). В ходе следственных и оперативно-
розыскных мероприятий установлен подозре-
ваемый в совершении данного преступления. 

Им оказался неработающий гражданин 1965 
года рождения, уроженец Узбекистана. При 
допросе он признался в содеянном. 

Установлено, что 2 июля 2009 года около 
2 часов ночи пьяный убийца, находясь в дач-
ном домике на территории дачного участка 
№330 СОК «Заречный» г. Лянтор Сургутского 
района, во время ссоры с потерпевшим, воз-
никшей из личных неприязненных отношений, 
действуя умышленно, с целью убийства нанес 

последнему несколько ударов черенком хо-
зяйственного инструмента по жизненно важ-
ным частям тела, после чего скрылся с места 
преступления.

3 июля 2009 года подозреваемый был за-
держан, в отношении него судом избрана 
мера пресечения в виде заключения под 
стражу и предъявлено обвинение в убий-
стве. 

Расследование уголовного дела, направ-
ленное на выяснение обстоятельств убий-
ства, продолжается.

К органам контроля за продажей 
мобильных аппаратов в России у 
редакции «СТ» есть любопытное 
и, на наш взгляд, полезное пред-
ложение: обязать всех произво-
дителей на корпусе телефона с 
обратной стороны размещать но-
мера экстренных служб России: 
112, 010, 020, 030. Это может по-
мочь в борьбе с преступностью, 
смертностью и в чрезвычайных 
ситуациях. 
Так, на днях знакомая пожалова-

лась на то, что с мобильного теле-
фона невозможно вызвать «скорую 
помощь». Не поверил. Ведь по теле-
видению самые рейтинговые теле-
каналы регулярно крутят ролик о 
том, что номер экстренного вызова 
с мобильного телефона - 112. Кор-
респондент «СТ» решил лично про-

верить, как обстоят дела с 
такого рода вызовами.

Переключим, ждите...
Набрав со своего аппара-

та (оператор Utel) номер 112, 
услышал в трубке женский го-
лос. Девушка представилась 
диспетчером пожарной охраны 
МЧС.Она пояснила, что на са-
мом деле номера вызова ми-
лиции и скорой медицинской 
помощи другие. Номер 112, с 
ее слов, - это, прежде всего, 
вызов пожарных. Конечно же, 
диспетчер переключает звоня-
щего в скорую. Но это требует 
времени. И лучше всего знать 
номера непосредственно бли-
жайших медпунктов и отделе-
ний милиции.

Совсем недавно я попал в 
автомобильную аварию и так 
же, как и многие горожане, ис-
пытал трудности при попытке 
дозвониться в ГИБДД. Только 
звонок страховому агенту ре-
шил все проблемы. А если бы 
авария случилась не во дворе 
дома, а на трассе? Какая тогда 
польза от мобильной связи?

Помрешь, не дозвонившись
Как по мобильному 
аппарату вызвать 
экстренную помощь

�Вчера в Ханты-Мансийске 30 семей югорчан были награждены 
медалью «За любовь и верность». В округе проживает более 260 
тысяч семей, в которых воспитывается свыше 350 тысяч детей. На 
выплаты семьям с детьми в 2008 году из бюджета Югры направле-
но более 7,5 млрд рублей. (Накануне.RU).

�Временно исполняющим обязанности главы Мегиона с 6 
июля назначен Игорь Павлов. Суд Мегиона 30 мая отстранил 
от занимаемой должности главу города Александра Кузьмина, 
в его отношении возбуждены два уголовных дела. (NewsProm.
ru).

РоссийскРоссийск
йволейййлолев йо ейййй

Почему родители
отправляют своих

шестилетних детей
в первый класс?
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Ноу-хау
Александр Конев

Теперь  молодые семьи, мо-
лодые специалисты и пред-
ставители коренных народов 
Севера за предоставлением 
жилищной субсидии могут 
обращаться в АНО «Ипотеч-
ное агентство Югры».  Причем 
получить государственную 
помощь можно по принципу 
«единого окна». Сдав доку-
менты на субсидию, можно 
написать заявление для уча-
стия в подпрограмме «Ипо-
течное жилищное кредито-
вание» и наоборот. 
После появления информации, 

что оформлением  жилищных суб-
сидий на детей теперь занимает-
ся другое учреждение, в городе 
стали распространяться  всевоз-
можные слухи. Например,  о том,  
что придется вновь собирать все 
документы и заново вставать на 
очередь. Многие участники жи-
лищной подпрограммы, особенно 
те, кто ждет выплат с  осени про-
шлого года, обеспокоились не на 
шутку...

Директор филиала АНО 
«Ипотечное агентство Югры» 
по г.  Сургуту и Сургутско-
му району Наталья Цветкова 

Выплата жилищных субсидий  возобновится

успокоила горожан, всем, кто ра-
нее вставал на учет для предо-
ставления субсидии, волноваться 
не стоит - очередность полностью 
сохранена. Сбора дополнитель-
ных  документов не потребуется. 
Мало того, в ближайшие две неде-
ли всем участникам подпрограмм 
«Доступное жилье молодым» и 
«Обеспечение жилыми помеще-
ниями граждан из числа коренных 
малочисленных народов Югры» 
будут высланы подтверждающие 
письма с информацией, что агент-
ство «готово их принять».

На сегодняшний день  в Сур-
гутский филиал  АНО «Ипотечное 
агентство» передано 1983 дела 
«очередников» из числа молодых 
семей и молодых специалистов, а 
также 111 дел представителей ко-
ренных народов.

Напомним, средний размер 
субсидии молодым  составляет 
порядка 500 тыс. руб., представи-
телям коренных народов - 1 млн. 
350 тыс. руб.

Выплаты пока не начались, но, по 
словам Натальи Цветковой, ожида-
ются уже в текущем месяце.

День сургутского Робинзона
Послезавтра в Сургутском районе на территории фермер-
ского хозяйства Чалтымово дети трудового летнего лаге-
ря примут участие в празднике «День Робинзона». Гостей 
поприветствуют глава Сургутского района Дмитрий Маку-
щенко, главы городских и сельских поселений, первые ру-
ководители департаментов районной администрации.
Столько VIP-персон в Чалтымово прибудет для поддержки важ-

ного мероприятия: среди молодого поколения будут выявлены 
лидеры и обсуждаться возможности для создания условий к рас-
крытию творческого потенциала подростка, его самореализации, 
нахождения неординарных подходов в реализации своих способ-
ностей.

В трудовом лагере нынче проведут лето около 90 детей от 14 до 
18 лет, живущие в Сургутском районе. Дети ухаживают за живот-
ными, помогают в посадке и прополке огородных культур, оформ-
лении цветочных клумб. За это дети получают неплохое возна-
граждение. 15 дней работы - и 1800 рублей в кармане. Кроме того, 
детям и родителям не приходится тратить деньги  на питание: для 
ребят организовано бесплатное сбалансированное  витаминизи-
рованное пятиразовое питание.

Как сообщает пресс-служба Администрации Сургутского райо-
на, лагерь «Робинзон»  работает по программе «По следам Гулли-
вера», разработанной педагогическим отрядом  «Драйв». В про-
грамме запланировано: проведение спортивных мероприятий, 
подвижных игр, в том числе водные лыжи, развлечения на ката-
маране и «банане», интеллектуальные игры. Также будут и спор-
тивные соревнования: стрельба из арбалета, пневматической 
винтовки, волейбол, гиревой спорт.

Григорий Северный.

Не разъехались
Начало недели вместе с теплой погодой принесло и уве-
личение количества ДТП с пострадавшими. Только за пер-
вые два дня произошло пять аварий, в которых пострадали 
шестеро.
Во вторник утром на перекрестке ул. Островского и заезда Ан-

дреевский (район промзоны) автобус столкнулся с грузовиком. 
Как рассказали в пресс-службе ГИБДД УВД по г. Сургуту, водитель 
«Урала» не уступил дорогу пассажирскому «кавзику». Разъехаться 
не удалось. В результате столкновения водитель автобуса и его 
пассажирка получили травмы. Водитель грузовика не пострадал.

В настоящий момент устанавливаются причины аварии. 

Позвоните на «ПТЛ»
Завтра на «прямой телефонной ли-

нии» дежурит председатель комитета 
молодежной политики департамента 

культуры, молодежной политики
и спорта Инга Валерьевна Шалкевич. 

Время проведения «ПТЛ» -
с 11.00 до 12.00. Телефон 28-62-62.

300 тысяч - побывали в небе
В сургутском аэропорту с начала года пассажиропоток 
снизился на 15,5 процента по сравнению с первой полови-
ной прошлого года.
Тем не менее, по количеству перевезенных людей наши «воро-

та в небо» остались в списке пятнадцати крупнейших аэропортов 
страны. Мало того, с 15-го места Сургут переместился еще на 
одну строчку вверх. По данным Транспортной клиринговой пала-
ты, за первые пять месяцев 2009 года наш аэропорт  принял и от-
правил в общей сложности 304 456 пассажиров.

Подготовила Наталья Быкова.

Как сообщает пресс-служба 
Губернатора Югры, в авто-
номном округе вскоре откро-
ется семь центров здоровья, 
основной целью деятель-
ности которых является со-
хранение здоровья граждан 
и формирование у них здо-
рового образа жизни.
На днях соглашение об этом от 

Правительства округа подписал 
Губернатор Югры Александр Фи-
липенко, и сейчас оно направле-
но в Минздравсоцразвития Рос-
сии.

Не так давно Александр Фили-
пенко в беседе с журналистами 
отметил:

- Я считаю социальное благопо-
лучие населения предметом сво-
ей особой заботы. Охрана здо-

Здоровья тебе, Югра!
ровья граждан для меня и моих 
единомышленников – не пустые 
слова, а важнейшая многосостав-
ная задача, в решении которой 
задействован целый комплекс 
экономических рычагов, матери-
альных и человеческих ресурсов. 
Социально ориентированный бю-
джет округа позволяет направ-
лять значительные средства на 
развитие здравоохранения.

Слова губернатора не рас-
ходятся с делом. Так, в текущем 
году на оснащение медицин-
ским оборудованием центров из 
средств бюджета РФ будет вы-
делено более пяти миллионов 
рублей, из средств окружного 
бюджета - более двух.

- Для Правительства Югры на-
правление по формированию 
здорового образа жизни являет-
ся наиболее приоритетным, - от-

мечает директор департамента 
здравоохранения региона Все-
волод Кольцов. - В рамках раз-
вития центров здоровья работа 
специалистов будет направлена 
на формирование у югорчан от-
ветственного отношения к свое-
му здоровью и здоровью своих 
близких, мотивирование их к от-
казу от вредных привычек.

Создаваемые центры предпо-
лагают работать со здоровыми 
людьми, повышать их уровень 
информированности и практиче-
ских навыков по ведению здоро-
вого образа жизни. Сюда можно 
будет обратиться за консульта-
цией, пройти первичную диагно-
стику на выявление факторов 
риска.

Кроме того, каждый житель 
автономного округа сможет 
определить содержание никоти-
на и холестерина в крови, сте-
пень ожирения, контролировать 
давление. На основании дан-
ных, полученных в результате 
тестирования обратившегося, 
специалисты разработают инди-
видуальную программу оздоров-
ления, включающую в себя такие 
обязательные компоненты, как 
соблюдение диеты, оптимиза-
цию физической активности и 
отказ от вредных привычек.

Напомним, что на территории 
автономного округа возвраща-
ют здоровье 166 медицинских 
учреждений, в которых трудится 
45 тысяч врачей и медицинских 
сестер. А средняя продолжитель-
ность жизни в округе на два года 
выше, чем в других регионах, и 
составляет 69,4 года. При этом 
показатель общей смертности  
населения и уровень младенче-
ской смертности одни из самых 
низких в стране – соответствен-
но 5-е и 3-е места.

�На борьбу с «цветочными» вандалами решили 
встать старожилы Сургута. Они предложили органи-
зовать «зеленый патруль» для контроля места обще-
го пользования в городе. Следить за порядком он 
будет во второй половине дня. (СТВ). 

�Северную столицу посетил глава Сургу-
та А. Сидоров. Между Санкт-Петербургом и 
Югрой есть соглашение о сотрудничестве. 
В ходе визита главы Сургута подписан дого-
вор о сотрудничестве с Калининским райо-
ном Петербурга. (ТРК «Югра»).

�Открытый конкурс малых архитектурных форм, садово-
парковой мебели и песчаных скульптур «Тебе, любимый 
город!» пройдет в Сургуте. С 27 июля по 7 августа художни-
ки, дизайнеры, архитекторы будут воплощать в жизнь свои 
проекты в ИКЦ «Старый Сургут». (Вслух.ру).
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Три золота и один рекорд Алексея Ашапатова
В Ханты-Мансийске прошли чемпионат и первенство Рос-
сии по легкой атлетике среди спортсменов с поражением 
опорно-двигательного аппарата.
Двукратный чемпион Параолимпийских игр 2008 года в Пекине, 

знаменосец сборной России Алексей Ашапатов из Сургута завое-
вал три золота - в метании копья и диска, а также в толкании ядра. 
В метании копья Ашапатов установил рекорд России для класса 
F-58 - 40,48 м. Всего на соревнованиях были побиты 43 рекорда 
страны, из них 25 достижений установили мужчины, 10 - женщи-
ны, семь - юниоры, одно - юниорки.  

Подробно о чемпионате и первенстве страны по легкой атлети-
ке мы расскажем в субботнем номере нашей газеты.

Александр Миронов.
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            слушает...    

На «ГЛ» дежурил Александр Данилов.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.
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Окончание. Начало на 1-й стр.

Для чего нужен мобильный?
Фактически, когда вы покупаете 

мобильный телефон, первое, для 
чего он вам нужен, - для вызова 
помощи, а не пустой болтовни. Но 
пока в коробке с мобильным теле-
фоном, продаваемом в сургутских 
магазинах, зачастую нет даже 
обычного листочка с указанием 
экстренных телефонов, не говоря 
уже о таких номерах, заложенных в 
память аппарата. В идеале мобиль-
ник должен быть оснащен специ-
альным пунктом меню для вызова 
экстренных служб. Но до этого, ви-
димо, еще далеко.

Бог с ним, с телефоном! Опера-
торы сотовой связи каждый день 
выдумывают новые сервисы для 
своих клиентов. Тут вам и MMS, 
SMS, мобильный интернет, но-
вые тарифные планы, онлайновые 
игры... Среди всех сервисов нет 
самого главного - быстрого вызова 
экстренных служб. Как тянуть день-
ги со своих абонентов - это всегда 
пожалуйста, а как помочь - это в 
последнюю очередь. Получается, 
телефонные компании нацелены 
на получение прибылей и не ори-
ентированы на решение социально 
важных задач.

Найдется все
Большого труда стоило корре-

спонденту «СТ» отыскать на офи-
циальных сайтах сотовых опера-
торов номера вызова экстренных 
служб. Проще всего это сделать 
на сайте МТС, там есть отдельная 
ссылка на страничку, где указано, 
что при нахождении в зоне дей-
ствия московских коммутаторов 
(Москва и Московская обл., а так-
же Владимирская обл.) роумерам 
в сети МТС доступны следующие 
короткие номера: служба спасе-
ния - 112, пожарная охрана - 010, 
милиция - 020, скорая помощь - 
030. Эти же телефоны действуют 
в нашем регионе.

На первой странице сайта Би-
лайна нет даже ссылки на стра-
ничку с номерами экстренных 
служб.

Сайт нашего родного Utel тоже 
выглядит не лучшим образом: на 
его странице есть вся информа-
ция о сотовом операторе, кроме 
того, размещен даже небольшой 
баннер Минсвязи. Зато трудно 
найти самое нужное - номера 
экстренных служб. Пользователи 
Utel немало раздосадованы: за-
чем тогда было платить за город-
ской шестизначный номер, если 
на него дозвониться с обычного 
городского телефона могут все, 
а с самого мобильника на город-
ские номера экстренных служб 
позвонить нельзя? Не идет вызов 
на 01, 02 и 03 даже в том случае, 
если вы с городского номера 
вызвали короткий номер, пред-

Помрешь, не дозвонившись
Как по мобильному аппарату вызвать экстренную помощь

варительно набрав междугород-
ный код Сургута.

Номера есть,
искать надо уметь

Всем сотовым операторам «СТ» 
отправила запросы с просьбой ука-
зать, когда телефоны экстренных 
служб будут опубликованы и станут 
доступными по электронной почте.

Первой отозвалась Маргарита 
Горбачева, начальник пресс-
службы Северо-Западного 
филиала ОАО «МегаФон». Она 
пояснила, что на самом деле ин-
формация об экстренных телефонах 
расположена на сайте компании по 
адресу http://www.megafonural.ru/
subs/emergency/. Там написано, что 
абонентам МегаФон-Урал доступны 
следующие короткие номера: 01 - 
пожарная охрана, 02 - милиция, 03 - 
скорая помощь, 04 - газовая аварий-
ная служба, 112 - служба спасения. 

- Звонки на эти номера могут 
быть совершены даже в том слу-
чае, если номер заблокирован. 
Дозвон с мобильного телефона 
на номера 01, 02, 03, 04 осущест-
вляется путем набора двух цифр, 
так же, как со стационарного теле-
фонного аппарата. Некоторые мо-
дели телефона не поддерживают 
набор номера из двух цифр - в 
этом случае к нужному номеру не-
обходимо добавлять любую тре-
тью цифру. Например, для вызова 
пожарной охраны нужно набирать 
010, - пояснили на сайте специа-
листы МегаФона.

Знание - сила
Невозможно представить себе 

то, сколько жизней могли бы спасти 
и предотвратить преступлений, ка-
тастроф наши экстренные службы, 
если бы все абоненты мобильной 
связи четко знали, куда звонить в 
том или ином случае.

Самое страшное, что этого не 
знают как взрослые, так и дети. 
В школе на уроках основ безо-
пасности жизнедеятельности 
говорят о вызове экстренных 
служб только по обычному теле-
фону. Между тем именно в чрез-
вычайных ситуациях зачастую 
оказывается, что такого теле-
фона рядом нет. Есть мобильник 
в кармане, с которого вызывать 
скорую, милицию или пожар-
ных трудно. Родители, которые 
дают детям мобильный телефон 
в школу как раз на экстренный 
случай, не отдают себе отчета 
в том, что без знания важных 
номеров он детям совершенно 
бесполезен.

Из сложившейся ситуации с экс-
тренными телефонными номерами 
каждый может сделать для себя 
вывод: не нужно ждать милостей от 
судьбы, лучше заложить в память 
своего телефона номера городских 
отделов милиции, станции скорой 
помощи и ближайшей к дому и даче 
пожарной части. Их шестизначные 
номера можно вызвать с любого 
мобильного телефона в Сургуте. 
Ведь береженого, как говорится, и 
бог бережет!

Беспорядок на Мира
- Возмущена беспорядком на проспекте 

Мира: все разрыто, раскурочено и не восста-
навливается, нет тротуаров, газонов. Что-нибудь планируется 
предпринять в этом году на пр. Мира? 

Комментарий на этот вопрос мы получили у специалистов де-
партамента городского хозяйства администрации г. Сургута:

- По объекту «Улица 1 «В» (проспект Мира от транспортной раз-
вязки № 1 до ул. Маяковского) I и II пусковые комплексы 2-й очере-
ди строительства» в 2009 году предусмотрено финансирование в 
размере 46 548 610 рублей, что обеспечит ввод объекта в эксплуа-
тацию в IV в квартале текущего года. В составе объекта в границах 
«красных линий» улицы будут выполнены следующие виды работ: 
строительство автостоянок к магазинам «Цитрон», «Мясной двор», 
«Кировский»; установка автобусных остановок; облагораживание 
тротуаров тротуарной плиткой; установка наружного освещения 
тротуаров; разбивка газонов и посадка зеленых насаждений.

Приватизации дали зеленый свет 
- Проживаем в общежитии № 18/2 по ул. Аэрофлотской. Ког-

да это общежитие выведут из состава муниципального жилья и 
разрешат приватизировать комнаты? 

Вот что нам ответили в информационно-аналитическом 
управлении администрации г. Сургута:

- 29 июня 2009 года вышло постановление администрации го-
рода №2472 «Об исключении общежития из состава специализи-
рованного жилищного фонда». Данным документом общежитие, 
расположенное по адресу: ул. Аэрофлотская 18/2, - с момента 
внесения изменений в техническую документацию исключено из 
состава специализированного жилищного фонда. 

«Милосердие» для одиноких 
- Планируется ли в городе построить хоспис для тяжелоболь-

ных людей, за которыми некому ухаживать? Есть ли действую-
щие хосписы на территории ХМАО, куда принимают сургутян? 

- На базе геронтологического центра в 2007 году открыто от-
деление «Милосердие» для оказания социального обслужива-
ния стационарного типа для людей, проживающих в округе и 
нуждающихся по социальному статусу и состоянию здоровья в 
специальном уходе. Сегодня в этом отделении 35 коек с полной 
укомплектованностью. Путевки в отделение выдает департа-
мент по труду и социальным вопросам ХМАО. Данное отделе-
ние не является хосписом, по своим функциям хоспис является 
учреждением здравоохранения, - дали ответ в управлении со-
циальной защиты населения по г. Сургуту. 

Кладбище без ограждения
- Городские власти обещали огородить по всему периметру 

старое кладбище в микрорайоне энергетиков и установить там 
калитки. Почему это до сих пор не сделано? 

- Никто подобных обещаний не давал. Сегодня по спискам на 
кладбище имеется 1400 захоронений, на виду осталось порядка 
46. Отдельных проектов и планов обустройства не разрабатыва-
лось, - заявили специалисты комитета по природопользова-
нию и экологии администрации г. Сургута. 

Премию главе!
- Кто и каким документом определяет размер денежного воз-

награждения главы города и его заместителей? 
- Размер денежного вознаграждения главы и его заместителей 

утвержден решениями думы города Сургута. Вознаграждение 
главы - решением № 569 от 28.02.2006; заместителей - решени-
ем № 247 от 20.09.2007. С документами можно ознакомиться на 
официальном сайте администрации г. Сургута (www.admsurgut.
ru), - прокомментировали в информационно-аналитическом 
управлении администрации г. Сургута. 

Больше урн - меньше мусора
- В городе недостаточно урн. Почему администрация не обращает 

внимание на эту проблему?
- В 2009 году на улицах города Сургута установлено 250 урн. Со-

держание улиц и тротуаров города выполняется в соответствии с 
утвержденным бюджетом города на 2009 год и номенклатурой по 
данному виду работ, - ответили в департаменте городского хо-
зяйства г. Сургута. 

Дорогу отремонтируют!
- Будет ли отремонтирована дорога по пр. Пролетарский (ул. Гео-

логическая - ул. Югорская)? 
За ответом на этот вопрос мы обратились к специалистам де-

партамента городского хозяйства г. Сургута:
- В летний период 2009 года будет выполнен текущий ремонт про-

езжей части пр. Пролетарский струйно-инъекционным методом, а 
также ремонт перекрестков пр. Пролетарский – ул. Геологическая и 
пр. Пролетарский – ул. Югорская методом сплошного асфальтиро-
вания. 

�Проблемы городских теплосетей с УК-неплательщиками 
могут отразиться на всех жителях Сургута. Их долг перед те-
пловиками две недели назад составлял почти полмиллиарда 
рублей. В свою очередь, у ГТС нет средств расплатиться с 
подрядчиками, ремонтирующими теплотрассы.  (СТВ).

�Сургутские милиционеры привезли кубок 
победителей с 10 турнира по мини-футболу в 
Ханты-Мансийске. Соревнования были посвя-
щены памяти генерал-майора милиции В.И. 
Хисматулина. (Вслух.ру). 

�Сегодня в Югре началась акция «Подари мне жизнь!». 
Ее цель - привлечь внимание общественности к пробле-
ме абортов. Инициатором выступил Фонд социально-
культурных инициатив, возглавляемый супругой прези-
дента РФ С. Медведевой. (REGNUM Новости).
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Равнение на Англию
Призыв главы региона поня-

тен. В ряде стран дети идут в 
школу именно в этом возрасте, 
а в Англии, например, и вовсе 
с пяти лет. Но нужно учитывать 
особенности развития наших, 
российских детей. Нельзя ав-
томатически перенимать чужую 
культуру. Обратной стороной  
благого дела может стать подо-
рванное здоровье новоиспечен-
ных школьников.

Сейчас,  по нормам СанПиНа, в 
школу принимаются дети в шесть 
с половиной лет.  Дошкольников 
более нежного возраста можно  
обучать в специальных учреж-
дениях, где соблюдается режим 
детского сада.  У нас в городе 
таких учреждений нет.  И, тем не 
менее, часть детей становится 
первоклассниками в шесть лет.  
Большинство идут в обычные 
школы, где одноклассники стар-
ше на год-полтора и на полголо-
вы выше.

Почему торопятся родители?
По мнению председателя  

психолого-медицинской и 

На сайте информационного агентства «REGNUM» был 
опубликован материал «Холдинг с двойным дном», от-
дельные положения которого требуют опровержения и 
уточнения. В частности:

1. Утверждение автора «Пользуясь авторитетом окружного 
правительства и лично губернатора Югры Александра Фили-
пенко, топ-менеджеры холдинга стали увольнять директоров 
типографий из различных городов Югры» не соответствует 
действительности.

2. Утверждение автора «Подобные действия управляющей 
компании по всем экономическим показателям  - прямой путь 

Опровержение и уточнение
к разорению и лишению полиграфических предприятий обо-
ротных средств. Что впоследствии и случилось» в части фразы 
«Что впоследствии и случилось» не соответствует действитель-
ности.

3. Утверждение автора «Тем не менее, руководители не-
скольких полиграфических компаний, в том числе директора 
Советской, Сургутской, Няганской и Нефтеюганской типогра-
фий были уволены» необходимо было изложить так: «Тем не 
менее, руководители нескольких полиграфических компаний, 
в том числе директора Сургутской, Няганской и Нефтеюганской 
типографий были уволены на основании заявления об увольне-

нии по собственному желанию, директор Советской типографии  
Б.П.Карташов – на основании п.2 статьи 278 ТК РФ».

4. Утверждение автора «Всего же прошлый год убытки соста-
вили более 14 с половиной миллионов рублей» в части фразы 
«Более 14 с половиной миллионов рублей» не соответствует 
действительности.

5. Утверждение автора «Красиво жить не запретишь, говорят 
сегодня в окружной столице, если речь заходит на эту тему. 
Так, должностные лица окружного медиа-холдинга могли себе 
позволить поездить за границу за госсчет» не соответствует 
действительности.

В первый класс с пеленок

п е д а г о г и ч е с к о й  к о м и с с и и 
(ПМПК) Центра развития обра-
зования Светланы Сикорской, 
некоторые родители, отдавая 
детей в школу в раннем возрасте, 
просто реализуют свои собствен-
ные амбиции: пытаются, напри-
мер,  доказать, что их ребенок 
«самый умный»:

- Однажды к нам пришла жен-
щина с дочкой. Молодая мама с 
порога заявила, что ее любимица 
мечтает стать ученицей на год 
раньше положенного срока. Мол, 
даже в игрушки уже не играет 
- учиться хочет.  Когда девочке 
наедине задали вопрос, играет 
ли она в куклы, получили шоки-
рующий ответ: «Нет! Мама всех 
кукол убрала на шкаф!». То есть 
родители сами решили:  все, 
дочка, хватит, наигралась!  И это 
не единичный случай.

Некоторые мамочки, отдавая 
ребенка в первый класс, рас-
считывают, что после окончания 
школы в 17 лет у него будет еще 
год для поступления в вуз и он 
получит отсрочку от армии. Это 
тоже неверная предпосылка к 
началу учебы.  «Недоигравший» 
мальчишка, лишенный детства, 

может  создать большие про-
блемы в дальнейшем.

Еще один ошибочный признак 
готовности ребенка к школе -  
умение  читать и писать.  То, что 
ваши сын или дочь уже в четыре 
года с легкостью читают сказки, 
пишут, считают,  является лишь 
проявлением умственного раз-
вития и не может служить крите-
рием уровня психофизического 
развития, а тем более готовности  
к обучению. Бывает так, что нечи-
тающие дети  поступают в первый 
класс и успешно учатся.

Готов или нет?
Большинство шестилеток  все-

таки живут в дошкольном мире. 
Эти детки, безусловно, способны 
усваивать новые знания. Но у них 
сохраняется острая потребность 
играть. 

Конечно, все дети разные. И 
паспортный возраст не всегда 
совпадает с фактическим. В 
Сургуте был случай, когда дали 
доброна обучение в школе пяти-
летнему ребенку.  Но это скорее 
исключение. В период с 6 до 7 лет 
разница в возрасте даже в один 
месяц может быть существенной. 
Это тот этап жизни, когда  психи-
ка, навыки и общая социализация 
маленького человека развивают-

ся стремительно. 
Если вы считаете, что ваш ма-

лыш уже готов к учебным нагруз-
кам или сам заявил о желании 
пойти в первый класс, прежде 
чем сдать документы в школу, 
следует пройти комиссию. Это 
комплексная система педагоги-
ческих, медицинских и психоло-
гических тестов, позволяющих 
определить готовность ребенка 
к школе по совокупности мно-
гих факторов. Нынешним летом 
в комиссию обратились всего 
шестеро родителей. Основной 
поток желающих будет к концу 
лета, считают в ПМПК. 

Первый существенный момент 
- мотивационная готовность к 
обучению. Наигрался ли ребенок,  
и появилась ли у него тяга к тео-
ретическим знаниям.  По словам 
Светланы Сикорской, мотивацию 
видно сразу. Если на комиссию 
приходит готовый к школе ре-
бенок, он ведет себя соответ-
ствующе и на вопросы отвечает 
осознанно. Он готов не просто 
механически запоминать новые 
сведения, но и понимать их.

Один из основных факторов, 
необходимых для успешной уче-
бы  - социальная зрелось ре-
бенка,  то есть  потребность в 
общении со сверстниками и 

�В округе сокращается число официально зарегистрирован-
ных безработных. На сегодня их 19117 человек. В конце июня 
службами занятости региона было заявлено свыше 10 тысяч 
вакансий. Уровень безработицы - 2,1% от численности эконо-
мически активного населения Югры. (Накануне).

�Сотрудники сургутской ГРЭС-2 будут изучать английский 
язык. Это стало возможным благодаря проекту учебного цен-
тра германского энергетического концерна E.ON, основного 
акционера компании ОГК-4, филиалом которого является 
ГРЭС-2. (СИН).

�Компания «Газпром нефть» начала производство в Италии 
моторных масел под собственным брендом, приобретя 
весной завод по производству масел и смазок. До конца 
года на заводе будет освоен выпуск 20 наименований про-
дукции. (ТРК «Югра»).

Катастрофическая нехватка мест в детских садах, даже в подгото-
вительных группах, заставляет некоторых родителей всерьез за-
думаться о том, не отдать ли ребенка в школу в шесть лет. Недавно 
губернатор Югры Александр Филипенко заявил, что эту практику 
надо сделать общепринятой. По его мнению, такой шаг может  со-
кратить очередь на получение мест в дошкольных учреждениях на 
десять тысяч человек.

взрослыми, умение подчиняться 
четкому режиму и  определенная 
доля самостоятельности. 

Очень важно  и  состояние 
здоровья малыша. Различные 
психические и соматические 
заболевания,  перенесенные 
травмы головного мозга и позво-
ночника, проблемы со зрением  
могут стать противопоказанием 
для раннего обучения.  Учебный 
режим потребует от малыша 
напряжения умственных и физи-
ческих сил, что может привести 
к рецидивам и осложнениям. За 
год ситуация изменится в лучшую 
сторону, да и в целом ребенок 
окрепнет. Эта рекомендация ка-
сается и часто болеющих детей. 
Низкий иммунитет способен при-
вести к серьезным перегрузкам. 
Важно и состояние нервной си-
стемы ребенка - высокая степень 
возбудимости (гиперактивность) 
могут сделать учебный процесс  
тяжелым испытанием.  Для ПМПК 
вам будет необходимо пройти 
консультации лора,  офталь-
молога, невролога, терапевта, 
психиатра и психолога.

Д о  п о с т у п л е н и я  в  п е р в ы й 
класс малыш должен достичь 
определенного уровня умствен-
ного развития. Чтобы можно 
было оценить разные стороны 
интеллекта  ребенка,  будуще-
му первокласснику предложат 
пройти психологический тест 
Векслера. Этот  детский вариант 
теста на IQ нацелен на опреде-
ление различных компонентов 
интеллекта - понятийное и на-
глядное мышление, особенно-
сти зрительного восприятия, 
кругозор, сенсомоторная ко-
ординация, внимание, память, 
понятливость, воображение... 
Этот тест полезен и в том случае, 
если вы собираетесь отдавать 
ребенка в первый класс только 
в следующем году. Ведь, кроме 
общей цифры, определяющей 
уровень интеллекта в целом, по 
его  результатам можно узнать, 
в каких областях  существуют 
пробелы и на какие аспекты раз-
вития малыша следует обратить 
особое внимание.  

Для предшкольной комиссии, 
кроме прохождения консульта-
ции у  вышеназванных специа-
листов, необходимо получить 
характеристики из  детского 
сада от логопеда, психолога и  
воспитателя. Заключительный 
штрих - рисуночный тест. Ре-
бенку надо нарисовать рисунок 
семьи или человека, по которому 
психологи также смогут сделать 
определенные выводы об уровне 
развития и  степени готовности 
его к школе.
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Политпанорама

Мир спорта 
Александр Миронов. Фото 
Сергея Наревских

Алексей Шипилов, политолог,
специально для «СТ»

Анекдот прочитал в интернете: зима, 
каток, катаются люди, идет плотный 
снег и только Вовочка сидит в сугро-
бе и водит палочкой по льду. И вдруг 
неожиданно из темноты появляется 
Снежная королева: «Мальчик, а 
ты знаешь, кто я?». Мальчик до-
статочно нахально на нее смотрит, 
потом поворачивается обратно и, 
водя палочкой, говорит: «Ага, знаю, ты — Снежная королева». 
Несколько раздраженная королева делает шаг вперед и с 
угрозой в голосе спрашивает: «А чем это ты занимаешься?». 
Тот отвечает: «Складываю из ледяных букв слово «вечность». 
Польщенная Снежная королева делает еще шаг, смотрит и 
говорит: «Да что же ты делаешь? Разве из этих букв можно 
сложить слово «вечность»?». А тот отвечает: «А что, хорошие 
буквы — П, О, Ж, А».

Анекдот этот вспомнился мне в тот самый момент, когда 
увидел заметку в федеральной прессе. О супруге московского 
мэра Юрия Лужкова, которая возглавляет компанию «Интеко». 
Елена Батурина опубликовала сведения о доходах и имуще-
стве. Общий доход составил более 7 млрд. руб., сам Лужков, 
согласно опубликованным данным, является обладателем 
всего лишь 6 млн. руб. Для сравнения: в 2007 году у Юрия 
Лужкова были иные доходы — 31 млн. руб.

Сведения о доходах Елены Батуриной были обнародованы 
в соответствии с антикоррупционным указом Президента РФ 
от 18 мая 2009 года, согласно которому чиновники и члены 
их семей обязаны ежегодно предоставлять данные о своих 
доходах для публикации в СМИ. 

И нет собственно ничего удивительного или уникального в 
этой информации. Если взять сравнительную таблицу и свести 
в нее декларации большинства чиновников высшего эшелона, 
то картина будет аналогичная. Было одно, а стало в соответ-
ствии с антикоррупционным законом, так сказать привели в 
соответствие. Это не единичный случай, а системный. 

А может, и верно? Нет ничего предосудительного в том, что 
супруга мэра зарабатывает в 1 100 раз больше. Наоборот, 
молодец. Однако тут же вспоминается прошедший недавно 
«круглый стол» «Варианты стратегий в управлении рознич-
ным бизнесом», который собрал крупнейших бизнесменов 
отрасли. В ходе дискуссии обсуждался вопрос взаимодей-
ствия бизнеса с чиновниками и был приведен яркий пример, 
как раз связанный с Москвой: приходит в сеть «Пятерочка» 
распоряжение московского правительства покупать молоко 
«Медыни» (кстати, все та же «Интеко»), а в устном разговоре 
дополнительные разъяснения, мол, «ВимБильДанн» вы должны 
«отодвинуть». Что это? Трогательная забота властей или тупое 
лоббирование собственных интересов? 

Поражают выводы и действия русских бизнесменов, ко-
торые сталкиваются с подобными ситуациями. Нет, они не 
жалуются, они противостоят и лавируют, каждый в силу своих 
возможностей: «Когда вы вступаете в бой, ваша задача, чтобы 
у вас были наточенные мечи. И когда ты катишься под горку 
и впереди враг, ты должен уметь лавировать. Если ты вреза-
ешься в пенек, то «пенек» — ты, а не то, во что ты врезался». 
Вот он, ответ, они находятся в состоянии войны. На войне все 
предельно ясно. Есть враг, есть союзник. Есть наступления, 
отступления, перегруппировки. Выигрывает тот, кто сильнее, 
кто не «пенек» и кто способен более эффективно распределить 
свои ресурсы. Теперь задайтесь вопросом. Как большинство 
из нас ощущает и ведет себя в подобных ситуациях? Может, 
пора взять на вооружение стратегию наиболее успешной части 
нашего российского общества? 

Что есть коррупция и как ее победить? В основе коррупции 
лежит безответственность. Восстановить ответственность 
можно многими способами. Приведу в качестве примера 
один метод – сингапурский. Премьер Сингапура любил при-
кидываться простым китайским крестьянином. Его спросили: 
как вам удалось искоренить коррупцию? Он развел руками: а 
что сложного? Никаких проблем. Двух друзей расстрелял – и 
все!

Я не считаю этот метод единственно возможным и наиболее 
эффективным, но это именно системный подход, а не полу-
мера. Поэтому и результат есть.   

Что сейчас? Сейчас по-прежнему из букв П, О, Ж, А некото-
рые пытаются сложить слово «Развитие».  

http://shipilov.blog.ru/ 
shipilov@deputatandreev.ru

П, О, Ж, А

Предстоящие матчи Мировой 
лиги в Сургуте вызвали небы-
валый ажиотаж. Организаторы 
тура делают все от них зави-
сящее, чтобы все желающие 
смогли своими глазами увидеть 
большой волейбол. Местные 
СМИ, разумеется, тоже не оста-
лись в стороне. Более того, я 
не припомню такого события, 
чтобы все без исключения теле-
компании дежурили в аэропорту 
до пяти часов утра. 

Тяжелый перелет из Хабаровска 
в Сургут не мог не сказаться на на-
шей сборной. Из самолета ребята 
выходили вялыми, можно сказать, 
даже изможденными. А если учесть 
еще тот факт, что всего несколько 
дней назад россияне в рамках этого 
турнира проиграли кубинцам, то 
рассчитывать на полноценное обще-
ние не приходилось. 

Так и получилось, команда после 
небольшой официальной церемо-
нии встречи на летном поле быстро 
получила багаж и, погрузившись в 
автобус, отправилась отдыхать на 
спортивную базу «Беркут». 

Первое полноценное общение 
с прессой руководство сборной 
России организовало во вторник в 
20.00 в СК «Энергетик». Правда, и 
здесь не обошлось без казуса. Дело 
в том, что главный тренер сборной 
России Даниэле Баньоли узнал о 
предстоящей пресс-конференции 
всего за пару часов до ее начала, 
поэтому опоздал на нее почти на 
сорок минут. 

Но разговор с прессой, надо при-
знать, прошел довольно живо. Ис-
полнительный директор про-
ведения матчей Мировой лиги 
Михаил Подлозный сразу сообщил 
журналистам, что в этом сезоне 
регламент турнира изменился и 
сборная России, несмотря на то, что 
практически потеряла все шансы на 

Даниэле Баньоли: «Я не боюсь 
сборную Японии»

выход в финал из группы с первого 
места, вполне может пробиться в 
решающую стадию, заняв в этой 
группе второе. 

Правда, для этого нашей команде 
надо не просто выиграть все остав-
шиеся матчи, а набрать при этом 
максимальное количество очков (за 
победу со счетом 3:0 и 3:1 команде 
начисляется 3 очка, за победу со 
счетом 3:2 - 2 очка соответственно. 
- Прим. автора.). 

Также Михаил Подлозный по-
благодарил местных организаторов 
матчей и выразил надежду, что на 
этом сотрудничество не закончится. 
Помимо этого, Михаил Николаевич 
не забыл объяснить местным жур-
налистам, что им можно, а что можно 
только представителям масс-медиа 
из Москвы. 

Задержавшийся Даниэле Баньоли 
попал не только с корабля на бал, но 
и под довольно жесткий прессинг 
сургутской прессы, которая, как он 
сам потом отметил, очень хорошо 
разбирается в волейболе. При этом 
наставник сборной России, как мне 
показалось, был предельно искренен 
в ответах. 

- Сеньор Баньоли, почему 
вы сделали базовой коман-
дой сборной России столичное 
«Динамо», которое вы в тот мо-

мент тренировали, ведь эта ко-
манда стала всего лишь чет-
вертой в чемпионате страны?

- Мы заняли четвертое место толь-
ко потому, что в серии плей-офф у 
меня травмировались два ключевых 
игрока - Остапенко и Волков. Если бы 
этого не случилось, мы вполне могли 
бы стать чемпионами. 

- В вашем тренерском штабе из 
четырех тренеров - трое итальян-
цев. Неужели у нас в России нет 
тренеров, которые могли бы рабо-
тать с национальной сборной?

- Своих коллег из Италии я знаю 
давно. В их профессионализме 
я уверен. Что касается россиян, 
то своим помощником я недавно 
назначил Бориса Колчинса. Его 
команда «Факел» из Нового Уренгоя 
весь прошлый сезон тренировалась 
в Москве в одном зале с моей коман-
дой, и поэтому мы часто общались. 
Плюс к тому, он раньше работал в 
Италии, поэтому мы легко находим 
общий язык.

А вот на вопрос, боится ли он 
сборную Японии, Баньоли ответил 
в стиле  нашего бывшего премьера 
Виктора Черномырдина:

- Сборную Японии я не боюсь. В 
последнее время она стала играть 
лучше, но это не означает, что она 
играет хорошо.

�В п. Междуреченском Кондинского района открылся ав-
тогородок для детей. Здесь настоящие улицы с проезжей 
частью и тротуарами, дорожными знаками, светофорами 
и даже электромобилями. Автогородок оборудован на 
территории одного из детских садов. (Вслух.ру).

�В окружной детской больнице Нижневартовска открылась 
вторая смена уникального оздоровительного лагеря. Более 20 
ребят проходят бесплатный курс восстановления здоровья и 
профилактики заболеваний. Одна из популярных процедур - 
спелеокамера. (ТРК «Югра»).

�Свердловская областная дума приняла закон об огра-
ничении доступа подростков в ряд общественных мест в 
ночное время. Места, которые окажутся под запретом, 
будут определены позднее специальными экспертными 
комиссиями. (УралПолит.Ру).
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И снова про...
Игорь Бурмасов. Фото Сергея 
Наревских
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На самом деле, всеми реформа-
ми в коммунальной отрасли страны 
командует в России Министерство 
регионального развития и лично 
министр Виктор Басаргин. Пока 
в действиях Минрегионразвития 
нельзя увидеть четкого плана по 
развитию нашей коммунальной 
отрасли. Зато отчетливо просма-
тривается стратегия под кодовым 
названием «Баба с возу - кобыле 
легче». Власти стремятся полно-
стью избавиться от коммунальных 
предприятий и дистанцироваться 
от управления сферой ЖКХ, отдав 
ее на откуп рынку.

Государство даже в кризис не со-
бирается снижать квартплату. Пра-
вительство ограничилось лишь не-
большим снижением темпов роста. 
В 2007 году коммунальные услуги, 
согласно статистическим данным, 
подорожали на 16 процентов. 
Реальный рост платежей больше 
в два раза. В 2008 году чиновники 
обещали нам, что тарифы-2009 на 
ЖКХ вырастут в среднем не более 
чем на 20 процентов. В итоге все 
подорожало на треть.

- Квартплата и вправду растет, 
но люди небогатые будут платить 
меньше прежнего. Граждане с не-
большим достатком получают суб-

Коммунальная пропасть 
Другие города догоняют Сургут по размеру квартплаты 

За двухкомнатную квартиру в капиталь-
ном доме в Сургуте средняя плата 
составляет 5 тыс. рублей. Согласно 

публикациям региональной прессы, в Ростове-
на-Дону эта же квартира обходится горожанину 
в 3 558 рублей, в Самаре - 1735 рублей, в Петро-
заводске - 1900 рублей, в Екатеринбурге, Уфе 
и Казани - 2,9-3,5 тыс. рублей, Новосибирске 
- 4,5 тыс. рублей.

Согласно Федеральному стандарту содержа-
ния (ФСС) в месяц 1 кв. метра общей площади 

Не только в Сургуте состоялись митинги против высоких 
тарифов на коммунальные услуги. Геленджик, Тула, Вор-
кута, Киров, Омск, Челябинск - вот неполный список тех 

городов, где люди столкнулись с проблемой неподъемной платы 
за услуги ЖКХ и вышли с открытым протестом на улицы. Митин-
говали даже обитатели домов юго-восточного округа Москвы. 
Заметим, что митинги не дали результатов. Нигде в России после 
митингов тарифы на услуги ЖКХ снижены не были.

Анна Жеребцова живет в Сургуте 
уже полвека. За свою жизнь она 
повидала всякое, но квартплату 
в 13 с лишним тысяч за месяц 
(которые превышают размер 
пенсии почти вдвое) она видит 
впервые. Ее дочери, живущей 
в поселке Юность, принесли 
именно такую расчетку. Анна 
Жеребцова уже договорилась с 
дочерью о том, что они продадут 
квартиры в Сургуте и купят дом 
в деревне недалеко от Уфы. 
Там жизнь спокойнее, а самое 
главное - дешевле. Удивитесь, 
но, видимо, туда же собирается 
и другая россиянка, коренная 
уфимчанка Оксана Нигматул-
лина. Ее переезд в деревню 
обусловлен теми же причинами: 
квартплата стала составлять 
2/3 ее пенсии. Сообщения о 
гигантских цифрах в расчетках 
можно часто увидеть в лентах 
информационных агентств. Что 
произошло в коммунальном 
хозяйстве? Неужели действи-
тельно Россия вошла в комму-
нальный апокалипсис?

Для желающих переехать

сидию, причем не в виде скидок, 
а живыми деньгами на свой счет 
в банке. С учетом этого они будут 
платить даже меньше, чем раньше! 
Денежные субсидии на оплату 
жилищно-коммунальных услуг вы-
плачиваются уже в 89 процентах 
регионов России. В среднем она 
составляет 500 рублей в месяц. 
Льготы заменены денежными вы-
платами в 29 процентах регионов 
России. В среднем льгота состав-
ляет 1100 рублей в месяц, - уве-
рял журналистов генеральный 
директор Фонда содействия 
реформированию ЖКХ Констан-
тин Цицин. 

Но уже весной прокуратура 
обнажила своими проверками 
страшный уровень коррупции в 
его организации. А выделение 
компенсаций сегодня произво-
дится в основном совсем нищим 
гражданам. Чтобы ее получить, 
нужно иметь доход ниже установ-
ленного. Этот уровень сопоста-
вим с мизерной пенсией. То есть 
если пенсионер получает пенсию 
больше, то компенсации ему не 
видать. Вот такая коммунальная 
справедливость.

Отцом всех нынешних комму-
нальных реформ считают Германа 
Грефа, который сегодня рулит 
Сбербанком. При Владимире Яков-
леве Минрегионразвития успело 

лишь навести беспорядок в ком-
мунальной отрасли, отстранив 
чиновников от управления. Самое 
интересное, что Федеральная 
служба по тарифам (ФСТ) изна-
чально создавалась для того, чтобы 
не допустить завышения комму-
нальных платежей. Сегодня на деле 
она разрешает ежегодно повышать 
их в среднем на 19 процентов.

К чему привела такая политика 
Минрегионразвития? До недавнего 
времени сургутяне жаловались на 
то, какая у нас большая квартпла-
та и как хорошо живется людям в 
городах на «большой земле». Кор-
респондент «СТ» минувшей весной 
лично побывал в Новосибирске и 
убедился, что волна роста тарифов 
захлестнула и «большую землю». 
Только за отопление жители Ново-
сибирска ежемесячно отдают по 
2 тыс. рублей. Раньше эта цифра 
варьировалась на уровне 500-1000 
рублей. Хочется заметить, что зар-
плата у новосибирцев не выросла, 
а в период кризиса даже сократи-
лась. При этом повышения качества 
коммунальных услуг не произошло. 
С легкой руки Минрегионразвития 
коммунальщики просто задрали 
цены. И в выигрыше остались те, 
кто живет в собственных домах в 
деревнях около городов.

В большинстве регионов Рос-
сии с 2010 года вводится 100-

процентная оплата услуг ЖКУ. 
Если в северных регионах страны 
основная сумма в расчетке - за ото-
пление, то на юге - за воду. Газеты 
южан развернули настоящую войну 
против чиновников, допустивших 
многократное увеличение тарифа 
на воду. Интересно, что основной 
причиной роста цен чиновники-
южане, как их сургутские коллеги, 
любят называть «инвестиционную 
составляющую» - деньги на раз-
витие инженерных сетей. Вот где 
сгодился бы наш многострадаль-
ный опыт сотрудничества с Евро-
пейским банком реконструкции и 
развития. А что? Договорились о 

займе ЕБРР с главой муниципа-
литета, местными депутатами - и 
вперед с песнями:  одна группа то-
варищей осваивает кредит, другая 
берет деньги за обслуживание. 
Только вот незадача: южанам ни-
кто такой кредит не даст, так как 
большая часть южных регионов не 
являются состоятельными заем-
щиками. Бедность муниципалите-
тов в буквальном смысле спасает 
жителей городов от стервятников, 
желающих поживиться на комму-
нальной реформе за счет втягива-
ния в кредитную кабалу.

По стопам Сургута, проверяв-
шего обоснованность коммуналь-
ных тарифов, решили пойти в 
Республике Коми. Как сообщает 
ИА «Комиинформ», прокуратура 
республики проверит обосно-
ванность тарифов на жилищно-
коммунальные услуги в Воркуте, 
которые жители города  считают 
запредельно высокими, о чем и 
заявили 24 мая на митинге. Власти 
заверили, что результаты проверки 
сделают публичными. Воркутянам 
не нужно ждать, можно просто 
зайти в интернет и прочитать, чем 
закончилась проверка тарифов в 
Сургуте.

НТВ сообщило о том, что в ми-
нувшую среду появилась инфор-
мация о предстоящем повышении 
размеров квартплаты. Если Гос-

строй России осуществит свои 
планы и введет в тарифный лист 
стоимость капитального ремонта, 
то россияне станут платить за свое 
жилье в полтора раза больше. 

- Впрочем, квартплата повысит-
ся уже в самое ближайшее время. 
Пока на 20 процентов. Дело в 
том, что с этого года на все виды 
жилищно-коммунальных услуг 
вводится налог на добавленную 
стоимость. До 1 января муници-
пальные организации, обслужи-
вающие и содержащие жилищные 
помещения, НДС не платили, - 
говорят журналисты НТВ в своем 
телесюжете.

Что нас ждет в ближайшие годы? 
В соответствии с «Генеральной 
схемой изменения тарифов на 
электроэнергию», которую пред-
ставило Минпромэнерго, в 2009 
году электроэнергия для населе-
ния подорожает на 15 процентов, 
а в 2010 году - на 18 процентов. 
Причем пресс-служба ФСТ за-
верила, что лимиты повышения 
платы соответствуют основным 
параметрам прогноза социально-
экономического развития Рос-
сийской Федерации на период до 
2010 года.

Жить в Сургуте дорого, с этим 
никто не спорит. Но уезжать от 
высоких цен в другие города бес-
смысленно. Если и менять ме-
сто жительства, переезжать на 
«большую землю»,  то не в город, 
а в деревню, желательно в свой 
дом, у которого нет центрального 
отопления, есть печь или газовый 
котел, а во дворе колодец, который 
позволит не слишком зависеть от 
водопровода. Сдается, что скоро 
многим россиянам придется по-
купать собственную дизельную 
мини-электростанцию или ставить 
на крыши домов солнечные бата-
реи. Ведь может случиться так, что 
вырабатывать электричество для 
собственных нужд будет дешевле, 
чем покупать его у государствен-
ных компаний.

�В Югорском госуниверситете с 20 июня идет прием доку-
ментов от абитуриентов. На 7 июля уже подано на очное от-
деление 597 заявлений на обучение на коммерческой основе,  
2482 - на бюджетные места. (Югра-Информ).

�Завод «Кода-лес» уже выполняет заказы на производство 
11 домов. Технология сборки деревянных панелей позволяет 
производить до 400 домов в год. Стоимость 1 кв. метра ин-
дивидуального жилого дома из конструкций завода - около 
16 тыс рублей. (Югра-Информ).

�Совет Федерации России одобрил закон, усиливающий 
контроль за средствами, предоставленными регионам 
Фондом содействия реформированию ЖКХ. Предостав-
ление финансовой поддержки из Фонда в ряде случаев 
может быть приостановлено. (Югра-Информ).

жилого помещения, самый высокий его размер у 
Москвы  - 90,6 руб. В УрФО лидирует по размеру 
стандарта ЯНАО - 148,4 руб. В Сибири самый боль-
шой размер стандарта у Республики Алтай - 113,3 
руб. Самые высокие стандарты у Дальнего Востока. 
Там лидирует Чукотка - 349,1 руб. Согласно инфор-
мации от Интерфакса, увеличение ФСС в России 
будет поэтапным. В УрФО, например, размер со-
держания 1 кв. метра жилья будет увеличиваться 
за год в среднем на 20 руб., и это без учета других 
факторов, влияющих на увеличение содержания. 
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Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте 

по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

Что бы это значило?Что бы это значило?

Эта коварная зависть...Эта коварная зависть...р

ПриколисьПриколись

Невыдуманная история

Э р

Невыдуманная история

Шевели извилинами

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД 
ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 123

«ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД: 
ЭРА ДИНОЗАВРОВ 3D» 
Анимация

Друзья попадают в таинственный раститель-
ный мир, скрытый под толщами льда, где они 
сталкиваются с динозаврами и агрессивной окружающей 
средой, а также знакомятся с охотником на динозавров — 
лаской по имени Бак.

◗ Сеансы: 10.10, 12.05, 14.00, 15.55, 17.50, 
19.50, 21.50, 23.50

«ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД:
ЭРА ДИНОЗАВРОВ» 
Анимация

◗ Сеансы: 10.35, 12.30, 14.25, 16.20, 18.15, 20.15, 
22.15, 0.15 (Большой зал)

«ЗАТАЩИ МЕНЯ В АД» 
Ужасы 

Cотруднице агентства по сбо-
ру долгов приказывают высе-
лить старенькую бабушку, ко-
торая оказалась настоящей 
ведьмой. Если не предпри-
нять никаких действий, через 
три дня сотрудница отправится 
прямиком ад.

◗ Сеансы: 19.35, 23.40 (Малый зал)

«ТРАНСФОРМЕРЫ: МЕСТЬ ПАДШИХ» 
Фантастика, боевик, приключения

Минуло несколько лет с момента масштабного столкно-
вения Автоботов и Десептиконов на Земле. Битва на Зем-
ле закончена, но битва во Вселенной только начинается. 
И очень скоро на планету обрушатся несметные полчища 
вражеских солдат, желающих во что бы то ни стало воскре-
сить своего павшего лидера - Мегатрона - и разгромить ря-
ды защитников добра...

◗ Сеанс: 16.45

«БОЙ БЕЗ ПРАВИЛ» 
Боевик 

Нью-Йорк. Молодой барыга (Татум), торгующий на ули-
це пиратскими DVD и контрафактными изданиями «Гарри 
Поттера», знакомится с мелким жуликом, который вводит 
его в жестокий мир подпольных кулачных поединков.

◗ Сеансы: 10.45, 12.45, 14.45, 21.35

- Самое печальное блюдо на свете - это пю-
ре. Вроде картошка как картошка, но такая 
подавленная...

● ● ●

- Дайте мне, пожалуйста, справку о составе 
семьи!
- Вам куда?!
- Никуда, мне просто самому интересно...

● ● ●

Гражданка Каренина А. зимой, на спор с пи-
сателем Толстым, на полторашку пива - лиз-
нула рельсу...

● ● ●

- Нам нужен акт сверки.
- Я не согласна!
- А ты кто?
- Я и есть Верка.

● ● ●

- Пристрелите его, чтоб не мучался.
- Доктор! У нас частная клиника, а не госу-
дарственная, здесь так нельзя.

● ● ●

- Вот хочу почту без спама, что посоветуешь?
- Голубей...

● ● ●

- Какой из языков самый трудный для изуче-
ния - китайский или иврит?
- Украинский. Потому что половина самих укра-
инцев до сих пор не может его выучить.

● ● ●

Скоро, скоро уже наступит момент истины! 
Первая сессия - она отделит мальчиков от 
мужчин. Мужчины пойдут в армию, а маль-
чики - на второй семестр!

Экстрим по-русски
Один мой знакомый захотел экстрима, да не про-
стого, а водного. И приобрел себе скутер. Стоящая, 
доложу вам, вещь. Идет красиво, выглядит солид-
но, ну и стоит, как городской внедорожник.

Купил, значит, решил обновить, вверх по речке-
матушке да кормилице сходить. Ну и пошел.

Вернулся на следующий день.  Его вместе с 
плавсредством доставили к месту регистрации по-
путным катером. Не то брак в скутере был, не то с 
управлением водитель не справился - о том история 
умалчивает, но впал мой друг в печаль-кручинушку 
капитально. По-русски так – отчаянно. Всем зна-
комым пожаловался, что скутер сломал, по гостям 
ездил - нарывался на сочувствие, на напиток подсел 
исконно русский – виски. И в конце концов отвез 
скутер в ремонт.

В итоге: ремонт скутера обошелся в 15000, пропито 
алкоголя за неделю на 10000, бензина выжжено на 
поездки за сочувствием на 6000, штрафов ГИБДД 
уплачено (ибо в печали знаков не различал) на 4000, 
восстановительный медицинский курс (выпитый 
скотч начал отторгать организм) - 11000 рублей.

Вот это и называется экстрим по-русски.
Георгий Семенов.

Почему мужчиной быть тяжелее, 
чем женщиной 

Женщины живут дольше мужчин, хотя ника-
ких научных оправданий тому не обнаруже-
но.

● ● ●

Женщинам не грозит ранняя лысина. Позд-
няя, впрочем, тоже.

● ● ●

Женщины страдают алкоголизмом ничуть 
не реже мужчин, но ограничивают в выпив-
ке почему-то именно мужчин.

● ● ●

Мужчина никогда не сможет решить пробле-
му, просто заплакав.

● ● ●

У нас нет выбора, что надеть - юбку или 
брюки.

● ● ●

Мы не можем носить на себе золото и брил-
лианты. Исключение - Семен Семеныч Гор-
бунков.

● ● ●

Нам никогда не дарят цветы. Исключение - 
наши собственные похороны.

В мохнатом теле – спортивный духВ мохнатом теле – спортивный дух
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� Приказом Минздравсоцразвития утверждены правила предо-
ставления  единовременной выплаты в 12 тыс рублей из средств 
материнского капитала наличными, которые можно потратить на 
повседневные нужды. 80 тысяч семей уже обратились в ПФ России с 
заявлениями. (РГ).

�Азартными играми увлекаются 6% россиян. 
Каждый третий россиянин играет не чаще 1-2 
раз в месяц. Несколько раз в неделю проводят 
время за игрой 19%, ежедневно - 2% граждан. 
(Самотлор-экспресс).

�«Нафтогаз Украины» полностью расплатился за июньские 
поставки газа. Согласно контракту, украинская сторона обязана 
перечислять средства не позднее 7 числа каждого месяца. 
В случае нарушения российская сторона может потребовать 
перейти на 100% предоплату. (РИА Новости).

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 8. Прибор для 
измерения атмосферного давления. 
9. Постижение, освоение. 10. Город 
в Германии.  11.  Время года.  13. 
Обеспеченность. 15. Всадник. 17. 
Опера Пьетро Масканьи. 19. Мел-
кая морская промысловая рыба. 20. 
Платиновый металл. 22. Рыболовная 
нить. 23. Морская рыба отряда оку-
необразных. 25. Морской моллюск. 
27. Картофель, зажаренный в масле 
в виде очень тонких ломтиков. 28. 
Спортсмен. 30. Часть говяжьей туши. 
31. Вид инкрустации. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Духовой музы-
кальный инструмент. 2. Ортопедиче-
ский пояс. 3. Литературный жанр. 4. 
Пращур. 5. Французский кутюрье, у 
которого учился Ив Сен-Лоран. 6. На-
глец, нахал. 7. Грузинский смычковый 
музыкальный инструмент. 12. Про-
фессия. 14. Объявление о спектакле. 
16. Поблажка. 18. Женское имя. 21. 
Государство в Азии. 24. Посуда для 
гашения тлеющих углей. 25. Предста-
витель народа, живущего на Кавказе. 
26. Сверхштатный врач, временно 

прикомандированный к лечебному учреждению для 
повышения квалификации. 29. Небольшое углубление 
в чем-нибудь. 
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